

Acta 19/2022

En la localidad de La Juanita el día 15 de diciembre de 2022, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 16:30.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

La concejal María del Valle Silvera mociona posponer la lectura y aprobación del Acta Nro. 16 para una próxima sesión a fin de poder avanzar con los temas del orden del día. (Votan 4/4 Afirmativo)

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que se instalaron juegos en Plaza Garzón, comenta que estuvo realizando recorridas y se hizo reparación provisoria de tablonos en la bajada a la playa frente a "La Esteña" en José Ignacio.

Se está aguardando la reparación por parte de la Intendencia Departamental.

Informa que se realizó apertura de calles solicitadas por Liga de fomento José Ignacio, totalizando 47 viajes de arena en coordinación con la Directora de Medio Ambiente que se hizo presente en el lugar.

Machado consulta por bajada al mar frente a Prefectura.

El Alcalde informa que se realizó limpieza allí y se van a remplazar los tablonos grandes por nuevos.

Javier Falco consulta por paradores que estarán abiertos en playa brava.

Se le informa al respecto los habilitados y el Alcalde agrega que semanalmente se va a estar haciendo limpieza de residuos que pueda quedar sobre la arena. Se hará con personal municipal, más allá que sería competencia de la empresa contratada para mantenimiento.

Javier Falco refiere a la problemática de saturación de contenedores de basura en ésta época por un mal uso por parte de los ciudadanos que arrojan entre otros, cajas sin desarmar provocando desborde.

El Alcalde informa que la empresa Ecotecno incrementa las recorridas y de detectarse situaciones de desborde, el Municipio los contacta, pasa la ubicación y concurren.

Ya han habido situaciones de este tipo anteriormente y la empresa ha dado una rápida respuesta.

Manifiesta también que recibió una llamada de Gaspar Barrabino en desacuerdo con que el Municipio realice cortes de pasto en las escuelas.

María del Valle Silvera considera la situación como fuera de lugar, el hecho de cuestionar la actitud que asume el alcalde con las escuelas públicas.

Machado reflexiona que entonces se pretende quitar al personal de esas tareas para que se desempeñen cubriendo el trabajo que la empresa bajo responsabilidad de Barabio no hace. -Parece el mundo al revés- cierra.

El Alcalde entiende que las escuelas rurales son los centros que nuclean a los vecinos y no se puede mirar para el costado cuando se solicita un corte de pasto para, entre otros, disminuir el peligro de presencia de víboras, en un lugar al que asisten niños.

Refiere a la responsabilidad con vecinos e instituciones y a la autonomía de los Municipios en su territorio.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra la Concejala María del Valle Silvera, comienza informando que estuvo presente en el Museo Ralli para acompañar al Municipio de Punta del Este y la escuela rural N.º 43 de paraje Izcuca en el marco de la edición del libro "Vení que te cuento."

Explica que se vivió una jornada enriquecedora por el intercambio entre el alumnado de colegios de Punta del Este y de la escuela rural. Agrega que se trata de la novena edición, la modalidad es elegir un cuento por escuela.

Destaca la permanencia del evento de un periodo a otro, comenzando con Martín Laventure y continuado por Mario Andrés Jafif y Javier Carballal.

Manifiesta que una alumna de la escuela N.º 43 fue premiada como el mejor cuento que incluyó ilustraciones de sus compañeros de preescolar.

Expresa que dialogaron con la escuela N.º 5 de la jurisdicción de Punta del Este sobre encontrar instancias de interacción con los demás centros de enseñanza primaria.

En el acto de clausura de la escuela N.º 43 también se dialogó con el Maestro, con quien coincidió que sería muy productivo un encuentro del alumnado de todas las escuelas rurales. Podría ser en la conmemoración de una fecha patria u otra, pero que permita de un año a otro ir rotando la locación para que se recorran así todas las escuelas de la jurisdicción.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el Concejala Javier Falco, manifiesta no tener exposición para compartir más allá de las intervenciones realizadas.

Toma la palabra el Concejala Diego Machado, consulta por reuniones pendientes y próxima sesión.

La secretaria informa que se está ante las últimas del año para luego pasar a receso retomando aproximadamente el 15 de enero. Se puede convocar a una sesión extraordinaria en casos de urgencia o por disposición.

Agrega que en caso que no se puedan reunir y se tenga que definir algún asunto, se les realizará la consulta por las vías de comunicación habituales.

Machado consulta si electromecánica ha estado trabajando en la zona.

El Alcalde responde que estaba previsto los trabajos pero por fallas mecánicas del camión grúa se vio postergado para el día lunes.

Se va a realizar una recorrida para comprar algunos focos iguales a los ya instalados en José Ignacio y se va a estar instalando también luminarias en unos 15 puntos de La Juanita.

Machado refiere a una publicación de vecinos en un grupo de Whatsapp.

Considera que es muy informal que una vecina comunique al resto algo referente al Municipio cuando no hay una comunicación oficial.

El Alcalde informa que solicitó a personal de Oficina José Ignacio intercambiaran con vecinos, sobre donde consideraban era los mejores puntos para instalación de focos dado que muchos han manifestado descontento por la colocación ya que argumentan les impide la correcta apreciación del firmamento.

Agrega que podría dar la autorización de que se coloquen en los puntos más oscuros sin consulta previa, pero entendió más razonable tener la opinión de quienes viven allí.

Referente a la publicación de un particular en un grupo de vecinos, solicita traer mayor información de como sucedieron las cosas para poder ser discutido en sesión.

Expresa que los funcionarios han hecho un buen trabajo, inclusive en horas nocturnas para el relevamiento y no puede evaluar su accionar sino se tiene pleno conocimiento como fueron los hechos, ya que la vecina puede haberse dirigido a la oficina, obtener la información y haber decidido compartirla.

Machado consulta si en José Ignacio se va a hacer un bacheo más grande.

El Alcalde informa que se va a realizar solo el bacheo ya previsto.

Continúa Machado, consulta por el tema del cuarto concejal.

El Alcalde informa que se está a la espera de la firma de renuncia en la Junta Electoral para proseguir con el llamado de los correspondientes suplentes.

Machado consulta por guarderías de verano.

Margarita Ruiz informa que se realizó la consulta hace un tiempo atrás, en donde se le comunicó que aún era muy pronto para tener una respuesta, generalmente Primaria no comunica lo referente hasta después de finalizadas las clases.

Se tiene el antecedente de que el año anterior no hubo servicio.

Machado consulta por Destacamento de Bomberos en La Juanita.

El Alcalde informa que se está trabajando en un pozo semisurgente e instalación de servicios de UTE y OSE.

Machado consulta por reparación de ambulancia de policlínica Garzón.

Los Concejales Javier Falco y María del Valle Silvera manifiestan no tener información.

El Alcalde expresa que llegó vía mal la contestación de que no se contaba con repuesto para la unidad, también lo trató con el Intendente Enrique Antía quien no tuvo buena receptividad del tema argumentando que compete a ASSE dar solución.

Machado consulta por finalización de Jornales Solidarios.

La secretaria informa que la fecha de finalización es el 31/12/2022, recuerda que es un programa a nivel nacional bajo el nombre Oportunidad Laboral y son las autoridades nacionales quienes deben expedirse en caso de existir una nueva prórroga.

Machado consulta por presencia de la Oficina Inscriptora Móvil en La Juanita y si se está dando difusión.

La secretaria informa que se va a dar difusión en redes sociales y con afiches en comercios de la zona que incluyen costos y documentación requerida para cada trámite.

Machado refiere a una notificación por invasión de espacio público a un vecino por parte de cuerpo inspectivo.

Machado se muestra en desconformidad por no conocer que es lo que se va a presentar en la presente jornada. Javier Falco acompaña el reclamo.

El Alcalde comunica que lo que se va a presentar es un resumen de lo realizado en el año, lo cual está en conocimiento del Concejo, la presentación fue finalizada a último momento por tal motivo no pudo ser enviada con anterioridad.

Javier Falco entiende se está desaprovechando la oportunidad que se tenía desde el punto de vista turístico para exponer en la materia teniendo a Silvera y Machado como referentes.

Ante la llegada de público para el Informe de Gestión Anual a realizarse en el mismo lugar siendo la hora 17:45 se levanta la sesión ordinaria.


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO


MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -

